



A tire d'ailes

La Gazette d'Albatros

Edito

Chers adhérentes, chers adhérents,

Notre Assemblée Générale s'est réunie cette année dans les bureaux de L'Association des Petits Frères des Pauvres. Nous les remercions vivement de leur accueil dans une salle agréable et parfaitement adaptée à notre rendez-vous. Vous trouverez les comptes-rendus via un lien ci-dessous. Je remercie tous les intervenants pour leur travail tout au long de l'année et pour la présentation claire et précise qu'ils nous en ont fait.



Une nouvelle importante pour les formations et les réunions : nous nous sommes équipés d'un nouvel écran de télévision qui permettra la projection de documents et de vidéos dans de très bonnes conditions d'image et de son.

Bonne lecture.

François Legrain

A.G du 25 mars 2023

Pour voir le compte-rendu de l'AG : Rapport moral [cliquez-ici](#) et rapport financier : [cliquez-ici](#)

Le compte-rendu du dernier C.A : [cliquez-ici](#)

Lecture

La mort à vivre, Seuil, 2022—2 avis de lectrices

Quatorze récits intimes rapportés par Catherine Vincent, ancien journaliste au Monde. Quatorze points de vue authentiques, contradictoires et argumentés par des soignants et des aidants sur la question de l'euthanasie et des soins palliatifs. Recueil éclairant à l'heure des débats de la convention citoyenne. **Véronique Lombard**

Catherine Vincent a recueilli quatorze témoignages intimes particulièrement percutants. Je les ai dévorés tant ils « m'ont prise aux tripes ».

Si certains mourants s'endorment paisiblement parce que la douleur physique a été soulagée par des médicaments adéquats et la souffrance morale adoucie par la présence aimante des proches, d'autres, connaissent les affres de l'agonie car ils sont abandonnés par les médecins et affrontent seuls la mort. Certains témoignages dénoncent la frilosité des médecins, même ceux des Unités de soins palliatifs qui ne mettent pas en place « la sédation profonde et continue jusqu'au décès » tant ils redoutent d'être accusés par les familles de pratiquer l'euthanasie. D'autres témoins rappellent que la médecine se donne pour but de guérir, voit la mort comme un échec et choisit « l'obstination déraisonnable ». Certains médecins n'osent pas dire aux malades qu'ils vont mourir. Enfin, le livre donne la parole à deux médecins qui aident à mourir : l'un en pratiquant clandestinement des euthanasies, l'autre en recourant « au suicide assisté ». Tous deux affirment qu'ils aiment les patients qui se sont confiés à eux.

Un seul bémol : quelques témoignages multiplient les termes familiers, parfois vulgaires qui semblent bien inutiles et banalisent le propos. Libre à vous d'ouvrir le livre... Si vous choisissez de le lire, vous n'en sortirez pas indemnes...

Gilberte Curinier



Proposé par **Véronique LOMBARD**

Fin de vie, faut-il faire évoluer la loi. <https://www.rcf.fr/actualite/emission-speciale>

Un échange qui date du 12 mars 2023, sur **RCF** (57 minutes) sur la fin de vie dans le cadre des semaines sociales, entre **Alain Claeys** co-rapporteur du dernier avis du comité d'éthique sur la fin de vie et auteur avec **Jean Leonetti** de la loi bioéthique de 2016 et **Claire Fourcade**, médecin, présidente de la Société Française d'Accompagnement et de Soins Palliatifs (SFAP).

Des nouvelles de la formation

Proposée par **Marie-Annick Fournier**

A la suite de son intervention, le docteur **Henri NAHAPETIAN**, m'annonce qu'il souhaite s'arrêter, pour des raisons personnelles. Je respecte sa décision avec beaucoup de regret.

Le docteur **Henri NAHAPETIAN**, a fait son dernier module à Albatros sur le thème : « *QUE SONT LES SOINS PALLIATIFS ?* »

Lors du module, il présente les objectifs d'une Unité de Soins Palliatifs (USP) à savoir :

- Soulager les douleurs physiques ainsi que les autres symptômes.
- Prendre, en compte la souffrance psychologique, sociale et spirituelle.

Henri partage avec nous son engagement, sa passion qu'il l'ont toujours animés pendant toute sa carrière professionnelle. Il se bat sans cesse pour offrir aux malades un moment de bien être.

Pendant la pause déjeuner, les stagiaires étaient unanimes pour dire que le **docteur Henri NAHAPETIAN**, est un homme exceptionnel, et d'une grande humilité.

Merci **Henri** pour tout ce que tu as transmis aux stagiaires d'Albatros.



L'après midi du samedi 4 mars a été chamboulée.

Cécile Bucher, cadre de santé, devait intervenir pour le module que nous faisons ensemble sur le thème : « *ETRE BENEVOLE, ETRE PRESENT A L'AUTRE DANS LA GRATUITE* ».

Cécile m'informe qu'elle a le covid. Que faire ? J'annule ou pas ? Après quelques moments de réflexions, je décide d'appeler **Catherine Mazet** (bénévole en équipe mobile de la Croix Rousse et aussi bénévole en Ehpad pour les petits frères des pauvres). Elle me donne une réponse positive, chic !

Ce module est construit de la façon suivante : nous demandons aux stagiaires des adjectifs qui correspondent à notre action de bénévole.

Les mots fusent.

Ils sont précieux et beaucoup de mots nous rappellent une situation vécue.

Les mots nous permettent à **Catherine** et moi d'échanger, et également de répondre à leurs questions.

Nous avons vécu un grand moment de bienveillance et de bonne écoute.

Je remercie les stagiaires pour leur participation et un immense merci à **Catherine**.



Agenda

- **Jeudi 11 mai 2023 : Tea Time** à partir de 16h. (Pas de Tea-Time en avril)

- **Mercredi 24 mai 2023** : Conférence du **Docteur Alix de Bonnières**, organisée par Albatros. [Cliquez ici](#)